



À VOTRE SERVICE

L'YONNE RÉPUBLICAINE

- **Rédaction.** 6, rue de Paris, à Avallon
Tél. 03.86.34.99.15.
Mail : avallon.yr@centrefrance.com.
La rédaction est joignable prioritairement par email.
- **Publicité.** Tél. 03.86.49.52.04.
Mail : publicite.yr@centrefrance.com.
- **Abonnements.** Tél. 0.800.96.00.30
(service et appel gratuits).
Mail : abonnements@centrefrance.com.

URGENCES

PHARMACIE DE GARDE.
Appelez le 32.37
(0,34 € la minute
depuis un fixe).
HÔPITAL. 03.86.34.66.00.
POLICE MUNICIPALE.
03.86.34.98.22.

SERVICES

GARAGES. Secteur Avallon :
Avallon automobile, 03.86.34.15.85.
Darin, 03.86.34.25.00.
Gauthier, 03.86.34.01.23.

Secteur L'Isle-sur-Serein :
Gentil, 03.86.33.84.14.

LOISIRS

BIBLIOTHÈQUE.
Max Pol-Fouchet, La Morlande,
de 14 à 18 heures.
PISCINE. De 10 heures
à 19 h 30.

DÉCHÈTERIES

ÉTAULES. De 6 h 30 à 13 h 30.
MONTILLOT. Fermée.
L'ISLE-SUR-SEREIN. De 14 heures
à 18 h 30.

Avallonnais → Actualités

PATRIMOINE ■ Des particuliers viennent d'acquérir l'édifice d'Annéot, du XVIII^e siècle, laissé à l'abandon

Le réveil d'un beau château endormi

Passionnés d'histoire et d'architecture, Didier Barbolat et son mari Hervé ont eu un coup de cœur pour le monument d'Annéot, laissé durant vingt ans aux squatteurs et aux fans d'urbex.

Hugues Derouard

hugues.derouard@centrefrance.com

Is n'en sont pas à leur premier coup d'essai. Après avoir restauré un vieux relais de poste dans un village près de Clamecy, Didier Barbolat et son mari Hervé, habitants de Versailles, se sont mis en tête de redonner vie au château d'Annéot.

« On voulait absolument un jour acquérir un château, en tant que passionnés d'histoire et d'architecture. Nous avons eu un coup de cœur pour cet édifice à l'architecture typique du début du XVIII^e siècle, avec une élégante façade classique surmontée d'un fronton triangulaire, ses pilastres intérieurs, son authenticité au sein d'un beau parc », expliquent-ils de concert.

Un domaine de cinq hectares à restaurer

Et pourtant le chantier est colossal sur ce domaine de cinq hectares, en plein centre du village. Laisse inoccupé par ses propriétaires depuis vingt ans, l'édifice n'est pas une ruine, mais dans un état de délabrement avancé. Les toitures de tuiles brunes laissent filtrer l'eau, les fenêtres sont ouvertes à tous



PATRIMOINE. Pour les nouveaux propriétaires, le but est d'ouvrir rapidement le domaine au public. H.D.

vents, les charpentes entamées par les infiltrations : la priorité est de mettre l'édifice hors d'eau.

« Ce n'est pas seulement par le fait que le château ait été abandonné qu'il est dégradé, c'est surtout qu'il n'a pas été aéré régulièrement », analyse Didier Barbolat. Sans parler des squatteurs et des pilleurs. « Il y a eu le passage de nombreux fans d'urbex. Ces explorateurs de

lieux abandonnés sont souvent respectueux du site, mais d'autres beaucoup moins et ils campaient carrément à l'intérieur », soupirent les nouveaux propriétaires.

Pour l'histoire ? Le château d'Annéot fut édifié par une puissante famille avallonnaise, les Champion, puis devint une maison de campagne et un relais de chasse prisé de l'aristocratie locale, avant de terminer dans les

mains de grandes familles telle celles des comtes de Dampierre et Barbat du Closel.

Devant l'ampleur du travail, Didier Barbolat reconnaît que « c'est peu vertigineux. Mais nous nous sommes fixé le cap d'y habiter dans deux ans. Nous quitterons Versailles pour nous installer ici avec notre petite fille », dit le couple, dont l'un est cadre dans la banque et l'autre professeur d'histoire et

architecte d'intérieur. Une des priorités, pour eux, est aussi de refaire les jardins, d'inspiration classique. Et d'ouvrir très vite l'extérieur pour profiter de la vue sur le château, mais aussi pour déambuler dans le parc, composé de granges, de communs, d'écuries, d'un superbe pigeonnier circulaire de 1.300 boulins, d'un cabinet de verdure. Et de deux hectares boisés où se dissimule, sous la végétation, une mystérieuse fontaine dite miraculeuse dédiée à saint Gengoult. « Des visites seront régulièrement proposées pour voir l'évolution du chantier, dans un but aussi didactique. »

« L'objectif ultime est d'y ouvrir un appartement d'hôtes haut de gamme »

L'objectif ultime est cependant d'aménager, à l'intérieur du château, dans un espace de 80 m², un appartement d'hôtes plutôt haut de gamme, que ces passionnés de cuisine tiendront eux-mêmes.

La reprise de cette belle endormie, classée Monument historique en 1984, a séduit la Fondation du patrimoine qui lancera à l'automne une cagnotte pour soutenir le projet. Une renaissance qui, selon les propriétaires, ravit les habitants, heureux de voir renaître la fierté architecturale d'Annéot. ■

➔ **En savoir plus.** Site internet : chateau-anneot.fr. Instagram : chateau_anneot.

À NOTER

AVALLON ■ Festivallon

La programmation du Festivallon se poursuit cette semaine avec le groupe Copycat, qui se produira sur la terrasse du Vingt Heures Vins, Grande-Rue Aristide Briand, le samedi 29 juillet à partir de 18 heures. ■

CHAMOUX ■ Vide-maisons

Un vide-maisons collectif est organisé sur la commune de Chamoux et au hameau du Crai samedi 23 juillet de 9 heures à 18 heures. Entrée gratuite, animation musicale et restauration sur place. ■

Nébuleuse débarque à Vézelay

MUSIQUE. Après les ensembles Syllepse et Ârgha/nun, qui ont animé les deux premières semaines des Quotidiennes, c'est au tour de Nébuleuse de s'installer pour une semaine à Vézelay.

L'ensemble mêlant chant, harpe, clavecin, guitare, viole de gambe et orgue, met en lumière les répertoires baroques français et italien. Les musiciens se produiront tous les jours du 25 au 30 juillet à 16 heures à la basilique de Vézelay et à 17 heures à la Cité de la Voix, sauf le 29, où ils se déplaceront à l'église Saint-Potentien de Châtel-Censoir pour un concert qui débutera à 20 heures.

